



Fraktion Niestetal



Fraktion Niestetal

Herrn Vorsitzenden
der Gemeindevertretung
Volker Hammermüller
Dr.-Walter-Lübcke-Platz 1
34266 Niestetal



Beirat für Umwelt- und Naturschutz in Niestetal

10.11.2021

Sehr geehrter Herr Hammermüller,

die Fraktion von SPD und Bündnis90/Die Grünen stellen folgenden Antrag:

Die Gemeindevertretung beschließt die Bildung einer Arbeitsgruppe zur Gründung eines Beirats für Umwelt- und Naturschutz in Niestetal. Diese Arbeitsgruppe soll in Abstimmung mit dem Gemeindevorstand die Voraussetzungen zur Gründung dieses Beirats erarbeiten und anschließend die Ergebnisse zur Genehmigung einer entsprechenden Satzung dem Gemeindevorstand und der Gemeindevertretung vorlegen.

Diese Arbeitsgruppe soll in Abstimmung mit dem Gemeindevorstand ein Satzungsentwurf bis zur zweiten Gemeindevertreterversammlung 2022 erarbeiten. Jede Fraktion kann bis zu zwei Personen in die Arbeitsgruppe entsenden.

Ziel des Beirats soll die Beratung der gemeindlichen Gremien in Umwelt- und Naturschutzfragen sein, insbesondere in den Bereichen Förderung der Artenvielfalt und Schutz von natürlichen oder naturnahen Lebensräumen, Gewässerräumpflege, Förderung einer naturschonenden Nutzung von gemeindeeigenen Flächen. Ferner berät sie diese bei Projekten und Aktionen zur Sensibilisierung der Öffentlichkeit für Umweltsachen. Weiterhin unterstützt sie die gemeindlichen Gremien bei der Erarbeitung von Pflegekonzepten gemeindeeigener Flächen, hinsichtlich Umwelt-, Natur- und Artenschutz. Darüber hinaus kann sie Stellung zu aktuellen, umweltrelevanten Projekten in der Gemeinde nehmen.

Begründung:

Umweltschutz ist in allen Bereichen unserer Gesellschaft angekommen. In Niestetal wurde in letzten Jahren bereits einiges für den Umwelt-, Natur-, Landschafts- und Artenschutz getan, in einigen Bereichen besteht dennoch Verbesserungspotenzial.



Fraktion Niestetal



Fraktion Niestetal

Diese Verbesserungsmöglichkeiten erkennen die Gemeindeverwaltung, der Gemeindevorstand und die Gemeindevertretung häufig nicht, da das entsprechende Wissen über Biotope, Flora und Fauna fehlt. Ein solches Wissen haben allerdings Niestetaler*innen, welche sich beispielsweise beim NABU, BUND oder Ortsbauernverband, engagieren.

Durch den Beirat soll die Möglichkeit des regelmäßigen Austausches zwischen den gemeindlichen Gremien und den entsprechenden Bürger*innen geschaffen. So soll das Wissen dieser in die Arbeit der gemeindlichen Gremien fließen, um eine Verbesserung im Umwelt-, Natur-, Landschafts- und Artenschutz der Gemeinde zu erhalten.

Da im Mittelpunkt der Arbeit des Beirats die Beratung sowie die Bündelung von Expertenwissen steht, ist eine entsprechend hohe Anzahl an sachkundigen Bürgern notwendig. Gleichzeitig sollen geführte Debatten fachlich und nicht politisch geprägt sein.



Tino Mergard
stellv. Fraktionsvorsitzender
SPD



Volkhard Franz
stellv. Fraktionsvorsitzender
Bündis 90/Die Grünen